
Кировчанин пытается вернуть 
400 тысяч, вложенных 
в кооператив

на ВяткеВРЕМЯ 
СПРАВЕДЛИВОСТИ
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КОРОТКОЙ СТРОКОЙЦИФРА НОМЕРА:

во столько в среднем обошлось 
бюджету России перепрофили-
рование койкоместа для 
пациентов с COVID-19

800 тыс. руб.

10 млн. 
выплат

Женщина и политика: первое 
интервью Надежды Сураевой
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Как живут в пандемию 
и как выходят 
из самоизоляции наши 
соседи?

Мало 
«квадратов»

В начале 2018 года, после 11 лет 
работы, в Кирове закрылись офисы 
кредитно-потребительского коопе-
ратива «ПартнерЪ». И если сначала 
организация работала без нарека-
ний: люди брали займы и открыва-
ли вклады под хорошие проценты, 
то последние пайщики попали в 
крайне затруднительное положение. 
Одним из них оказался кировчанин 
Николай С., с июля по сентябрь 2017 
года вложивший в кооператив 400 
тысяч рублей сроком на один год. 
Но меньше чем через полгода офи-
сы КПК «ПартнерЪ» закрылись, а 
уже в мае 2019-го кооператив был 
признан банкротом. Не сумев са-
мостоятельно подать документы 
на включение в реестр кредиторов, 
мужчина обратился в приемную де-
путата Госдумы Вадима Белоусова. 
В приемной депутата Николаю С. 
помогли составить исковое заявле-
ние в суд. 

– В этой ситуации были про-
пущены все допустимые сроки по 
подаче требований к кооперативу, 
как это часто бывает. По закону 
все требования кредиторов долж-
ны быть предъявлены в течение 
двух месяцев после того, как появ-
ляется сообщение о банкротстве. 
После – сформированный реестр 
кредиторов закрывается. И хотя 

Еда с ГМО

Кировская область заняла 56-е место по объему вводимого жилья. Рейтинг представило «РИА 
Рейтинг». У нас за год на одного жителя ввели в эксплуатацию 0,399 «квадрата». В сравнении 
с прошлым годом объёмы строительства в регионе уменьшились на 8,5%, зато цены на новое 
жильё поднялись на 1%.
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Учителям предлагают выплатить 
компенсацию за «удалёнку»

мужчина мог быть включенным 
в реестр кредиторов, требования 
которых подлежат удовлетворе-
нию в первую очередь, вышла си-
туация, когда он сможет получить 
свои средства только после того, 
как будут закрыты требования всех 
тех, кто обратился вовремя. А это, 
само собой, уменьшает шансы на 
благоприятный исход дела, пото-
му что зачастую к этому времени 
средств у должника уже не остает-
ся, – подчеркнул Вадим Белоусов 
и напомнил, что решение вопросов 
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11 мая Путин подписал указ, согласно которому родители, имеющие детей в возрасте от 3 до 16 
лет, могут один раз получить 10 тыс. рублей. По данным Минкомсвязи России, только за шесть 
дней через портал «Госуслуги» россияне подали более 7 млн. заявлений на 10 млн. детей. 

Премьер-министр Михаил Мишустин до 1 января 2021 года освободил от государственной ре-
гистрации генно-модифицированные (ГМО) соевые бобы и шрот, используемые для кормов жи-
вотных. До этого власти, напротив, ужесточали оборот ГМО. 

После обращения к депутату Госдумы Вадиму 
Белоусову мужчину включили в реестр кредиторов

подобного характера не нужно от-
кладывать в долгий ящик.

После изучения всех аргументов 
определением суда кировчанин все 
же был включен в реестр кредито-
ров второй очереди. 

Но не только включение в реестр 
в более позднюю очередь может 
стать преградой для получения ки-
ровчанином своих средств. С авгу-
ста 2019 года кооператив лишился 
конкурсного управляющего, и сей-
час заниматься делами пайщиков 
просто некому. 
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ПОЛИТИКА ВРЕМЯ СПРАВЕДЛИВОСТИ НА ВЯТКЕ

13 мая Государствен-
ная дума в третьем чтении 
приняла законопроект об 
упрощенном переходе на он-
лайн-собрания собственни-
ков жилья. 

Предполагается, что с при-
нятием документа собствен-
никам станет легче прово-
дить собрания, поскольку не 
потребуется назначать общее 
собрание, а достаточно будет 
уведомить соседей о необхо-
димости проголосовать по 
тем или иным вопросам на 
портале ГИС ЖКХ или ре-
гиональном ресурсе, создан-
ном по распоряжению главы 
региона. По словам депутата 
Госдумы Вадима Белоусова, 
эта норма упростит проведе-
ние собраний и поможет соб-
ственникам успешнее решать 
общедомовые проблемы.

– Мы прекрасно знаем, 
как сложно организовать со-
брание собственников, что-
бы донести до них важную 
информацию, например, о 

необходимости согласования 
перечня работ и о стоимо-
сти услуг по текущему или 
капитальному ремонту или 
вопрос смены управляющей 
компании. Кому-то неудобен 
день, кому-то – время про-
ведения собрания. Поэтому 
часто бывают ситуации, ког-
да собственникам не удает-
ся для принятия решения 
получить необходимое ко-
личество голосов. В резуль-
тате вопрос не решается. Ну 
и плюс никто не исключал 
случаи подделки протоко-
лов голосования, это тоже, 
к сожалению, не редкость. С 
переходом в онлайн-формат 
проведение собраний станет 
более удобным и прозрач-
ным, – говорит Вадим Бело-
усов. 

По словам парламен-
тария, возможность про-

ведения электронного со-
брания через ГИС ЖКХ и 
ранее была предусмотрена 
законодательством, но из-за 
технических особенностей 
система не получила распро-
странения. 

– Сложность заключа-
лась в том, что для пере-

В Государственной думе приняли законопроект об упрощённом 
переходе на онлайн-собрания собственников жилья

Онлайн-собраниям быть?

Депутат Сергей Редькин попросил правительство 
поддержать пассажирские перевозки

хода на «цифру» нужно 
было сначала провести 
обычное собрание, на ко-
тором собственники при-
няли бы соответствующее 
решение. Законопроект, 
который мы приняли, это 
условие исключает. То 
есть уже первое собрание 

В середине апреля депутат об-
ластного Законодательного собра-
ния Сергей Редькин получил обра-
щение Ассоциации перевозчиков 
автовокзалов и автостанций Ки-
ровской области. Копия обращения 
была направлена и в региональный 
минтранс. 

В письме говорилось о тяжелых 
условиях, в которых из-за пандемии 
коронавируса, введенного режима 
самоизоляции и снизившегося пас-
сажиропотока оказались автопере-
возчики. «Начиная с 28 марта 2020 
года у перевозчиков произошло рез-
кое снижение пассажиропотока, что 
повлияло на уменьшение выручки до 
80%. Вводимые РФ меры поддержки 
МСП в настоящее время не работа-
ют – кредиты на заработную плату 
не выдаются, а снижение налогово-

го бремени возможно будет только 
определить по результатам работы за 
второй квартал. В настоящее время у 
перевозчиков отсутствуют достаточ-
ные денежные средства для выплаты 
заработной платы, уплаты налогов, 
так как в первую очередь необходи-
мо закупить ГСМ для обеспечения 
движения транспорта, а также осу-
ществить лизинговые (кредитные) 
платежи за приобретенные транс-
портные средства, которые находят-
ся в залоге у кредитных и лизинго-
вых организаций». 

По мнению перевозчиков, решить 
ситуацию могли бы включение сфе-
ры пассажирских автоперевозок в 
перечень отраслей, наиболее постра-
давших в период кризиса, вызван-
ного пандемией, отмена в 2020 году 
транспортного налога, а также при-

по инициативе любого 
из собственников жилья 
можно будет проводить в 
онлайн-формате, – про-
должает Белоусов.

Отметим, что закон дол-
жен вступить в силу сразу 
после его подписания прези-
дентом.

Больше трех тысяч рублей пы-
тался взыскать оператор по вывозу 
твердых коммунальных отходов с 
переехавшей в другой город киров-
чанки. Елизавета, поступившая в 
пермский институт, большую часть 
своего времени посвящала учебе, а 
потому была удивлена, узнав, что 
к ее родителям в Кирове с требова-
нием уплатить долг за вывоз ТКО 
пришли судебные приставы. 

Не согласившись оплачивать 
квитанции за отсутствующую в го-
роде несколько месяцев дочь, мать 
Елизаветы обратилась к депутату 
Государственной думы Вадиму Бе-
лоусову, попросив отменить судеб-
ный приказ, по которому ей прису-
дили долг.

– Наши специалисты тщательно 
изучили документы, обнаружили, 
что в вынесенном судебном прика-
зе есть нарушения. В частности, не 
указан срок, за который произво-
дится взыскание, а значит, сверить 
эти данные со своими платёжками у 
собственника возможности нет. По-
этому было подготовлено и направ-
лено заявление об отмене судебного 
приказа, – рассказал депутат Госду-
мы Вадим Белоусов. 

В результате мировой судья вы-
нес определение об отмене доку-
мента. Это позволит родителям 
девушки обратиться в ФССП и от-
менить принудительное взыскание 
долга. 

Переехал? 
Всё равно плати!

После переезда кировчанки 
в другой город на неё подали 
в суд за неоплату вывоза 
ТКО. За помощью её мать 
обратилась к депутату 
Госдумы Вадиму Белоусову 

остановка работы сообщества неле-
гальных перевозчиков для органи-
зации совместных поездок частным 
транспортом, не имеющим лицензий 
на данный вид деятельности, в од-
ной из социальных сетей.

На основании этого обращения 
22 апреля Сергей Редькин направил 
депутатский запрос в адрес главы 
региона с просьбой включить сферу 
пассажирских автоперевозок в пере-
чень наиболее пострадавших от ко-
ронавируса отраслей.  

Отметим, что 30 апреля было 
выпущено постановление прави-
тельства, согласно которому из 
областного бюджета выделено 60 
миллионов рублей на субвенции 
местным бюджетам для обеспечения 
мер поддержки местным пассажир-
ским автоперевозчикам.

В конце апреля региональным правительством были выделены 
60 миллионов рублей в качестве субвенций местным бюджетам 
для поддержки автоперевозчиков



11 мая вице-премьер РФ Татьяна Голикова назвала кри-
терии поэтапного снятия ограничений: уровень распростра-
нения инфекции, количество свободных больничных коек в 
регионе и число тестов на коронавирус на 100 тыс. насе-
ления в день. Ослаблять «антиковидные вожжи» с 12 мая по 
этим критериям было разрешено 33 регионам, причем 11-ти 
из них – в любое время, согласно заявлению Голиковой. 
Еще 22 субъекта РФ должны были перед этим увеличить 
коечный фонд и охват населения тестированием. 

Ослабление режима самоизоляции должно проходить в 
три этапа, решение о которых принимается региональными 
властями.

Первый – людям можно гулять с детьми и заниматься спор-
том на улице, сохраняя дистанцию. Открываются магазины с 
отдельными входами площадью до 400 кв. м, салоны красоты, 
ателье – в общем, бытовые услуги. В Татарстане этот этап 
выхода из самоизоляции уже осуществляется. 

Второй этап – открытие магазинов покрупнее, до 800 
кв. метров. Разрешается также работа отдельных образо-
вательных организаций, в первую очередь – детских садов 
(в Татарстане они тоже открылись). 

Третий – открытие кафе и ресторанов с условием появле-
ния между столами перегородок или с расстановкой столов 
на дистанции в 1,5 – 2 метра. Открытие ТРЦ, всех образо-
вательных учреждений и гостиниц. Также предусмотрено на-
чало работы культурно-досуговых организаций – театров, 
музеев, бассейнов, парков отдыха и т. д.  
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АКТУАЛЬНОВРЕМЯ СПРАВЕДЛИВОСТИ НА ВЯТКЕ

COVID-дембельИнфицированы 
COVID-19

Кировская область граничит с 
девятью субъектами Федерации: 
Пермским краем, республиками 
Татарстан, Марий Эл, Коми и 
Удмуртия, Архангельской, Воло-
годской, Костромской, Нижего-
родской областями. 

В этом списке безогово-
рочным лидером по количе-
ству подтвержденных случаев 
COVID-19 на дату написания 
материала (19.05.2020 г.) явля-
лась Нижегородская область. 
Число инфицированных здесь 
равнялось 6952 случаям. По 
количеству выявленных слу-
чаев вируса регион занимал 
четвертое место в стране после 
Москвы, Московской области и 
Санкт-Петербурга. 

Второе место по числу ин-
фицированных на 19 мая за-
нимала Республика Марий Эл. 
Здесь было выявлено 1285 слу-
чаев. На третьем месте – Перм-
ский край (1125 случаев), затем 
шли Татарстан (1091), Киров-
ская область (1070), Республи-
ка Коми (1007), Архангельская 
область (815), Вологодская 
область (502), Костромская об-
ласть (500), и замыкала список 
Удмуртия (458).

Нижний Новгород
Несмотря на высокие цифры 

заболеваемости, а они с 8 апре-
ля растут скачкообразно, Ни-
жегородская область начинает 
ослаблять самоизоляционный 
режим, введенный в регионе с 30 
марта. По словам главы региона 
Глеба Никитина, связано это с 
тем, что «18 мая зафиксировано 
снижение коэффициента рас-
пространения заболевания: он 
был меньше единицы. Мы видим 
положительную динамику».

С 19 мая в Нижегородской 
области разрешено выходить на 
двухчасовую прогулку в радиу-
се до 1 км от места жительства, 
бегать и заниматься спортом 
до двух часов в день в компа-
нии не более двух человек при 
соблюдении дистанции между 
занимающимися не менее пяти 
метров. Разрешено начать рабо-
ту торговым объектам с отдель-
ным входом и площадью до 400 
«квадратов», по решению му-
ниципалитетов могут начать 
работу детские сады. При этом 
нижегородцам, несмотря на 
введенные послабления, необ-
ходимо и дальше заполнять за-
явки на выход из дома в специ-
альном приложении, которое 
позволяет получить QR-код, 
чтобы покидать жилище. Его 
необходимо показывать со-
труднику полиции, если у того 
возникнут вопросы.

Режим самоизоляции в регио-
не не просто продлен, а продлен 
до особого распоряжения, то 
есть с открытой датой. 

Марий Эл
Республика Марий Эл, зани-

мающая второе место по числу 
инфицированных коронави-
русом в нашем списке, ввела 
режим самоизоляции также 30 
марта. Ранее введенные ограни-
чения продолжают действовать 
в регионе до 31 мая. Однако 
и здесь пошли на некоторые 
послабления. Так, например, 
расстояние, на которое жители 

Несмотря на то что мы живём в большой стране и регионы порой 
разительно отличаются друг от друга, нам всегда интересно, а как 
живут наши соседи. Наш сегодняшний материал – о том, как живут 
в условиях пандемии и как выходят из режима самоизоляции соседние 
с нами регионы 

могут выходить из дома для по-
лучения, к примеру, экстренной 
медицинской помощи, увели-
чилось со 100 до 1000 метров. 
Со 100 до 1000 метров увели-
чили и возможность удаления 
от дома при выгуле домашних 
животных. 

С 8 мая разрешены занятия 
физкультурой и спортом на от-
крытом пространстве, прогулки 
с детьми на расстоянии, не пре-
вышающем 1000 метров от ме-
ста проживания. Продолжает 
действовать масочный режим, 
введенный в регионе 20 апреля. 

Из особенностей региональ-
ных ограничений – алкоголь 
в Марий Эл в период «нерабо-
чих» дней можно приобрести 
только в течение четырех часов, 
с 14-ти до 18-ти. К слову, огра-
ничения на продажу алкоголя 
действуют в Хакасии, Карелии, 
Красноярском крае и Ленин-
градской области.

Пермский край
Этот регион занимает третью 

строчку нашего рейтинга, и здесь, 
несмотря на то что число инфи-
цированных ниже, чем в Ма-
рий Эл, режим самоизоляции, 
введенный в регионе 2 апреля, 
продлен до 8 июня. Связано это 
с тем, что за несколько послед-
них дней, предшествовавших 
принятию этого решения, темп 
прироста заболеваемости пре-
вышал 5%. 

В первую очередь ограни-
чения продлеваются на прове-
дение массовых мероприятий, 
деятельность общепита и круп-
ных торговых центров. 

Режим строгой самоизоля-
ции по-прежнему должны со-
блюдать лица старше 65 лет и 
лица, имеющие хронические за-
болевания. Причем для них та-

Инфициро-
ванных*

Умерших* Инфициро-
ванных на 
100 тыс. чел.*

Умерших 
на 100 тыс. 
чел.*

Нижегородская 
область

6 952 45 212 1,3

Марий Эл 1 285 8 187 1,16

Коми 1 007 18 116 2,08

Кировская область 1 070 5 82 0,4

Костромская область 500 3 76 0,45

Архангельская 
область

815 1 69 0,08

Пермский край 1 125 13 43 0,49

Вологодская область 502 3 42 0,25

Удмуртия 458 14 30 0,92

Татарстан 1 091 8 28 0,2

ту разрешили салонам красоты 
и парикмахерским при условии 
строгого выполнения требова-
ний Роспотребнадзора. 

Татарстан
Режим самоизоляции введен 

в республике с 30 марта. С 12 
мая жители Татарстана впер-
вые за полтора месяца получи-
ли возможность передвигаться 
на транспорте без разрешений 
на работу и СМС-пропусков. 
В Республике Татарстан режим 
самоизоляции из обязательно-
го сделали рекомендательным, 
но теперь за пределами дома 
нужно надевать маску, а в ма-
газинах, такси, на почте, в бан-
ках и общественном транспор-
те – еще и перчатки. Прошли 
первые рейды в общественном 
транспорте и на улицах. С по-
жилых в Республике Татарстан 
также сняли обязанность со-
блюдения строгой изоляции, но 
рекомендовали им оставаться 
дома. Открылся непродоволь-
ственный стрит-ритейл до 400 
«квадратов», разрешены межму-
ниципальные автобусные пе-
ревозки (правда, пассажиров в 
первые дни было очень мало). 
Закрыты торговые центры — 
там по-прежнему работают 
только продуктовые магазины 
и аптеки. Запрещена работа 
бань и саун, спорткомплексов, 
бассейнов, фитнес-центров, 
кинотеатров, ночных клубов, 
детских игровых комнат, раз-
влекательных центров, кальян-
ных. Закрыты мечети и церкви. 
Кафе и рестораны продолжают 
работать только навынос.  

По-прежнему запрещена ве-
сенняя охота. 

А что у других?
 Мурманская область — 

введен масочный режим. В об-
ласти организована бесплатная 
раздача масок.

 В Калининградской обла-
сти заработали ТЦ с 10:00 до 
18:00 по будням. Но до 31 мая 
там нельзя проводить массовые 
мероприятия, до особого распо-
ряжения не работают фит-
нес-центры, бани, солярии.

 В Санкт-Петербурге 1,8 
млн. человек (пенсионеры, ма-
лообеспеченные и многодетные 
семьи) получат по 800 рублей 
для покупки средств индивиду-
альной защиты.

 ГУП «Башавтотранс» и 
частные перевозчики Республи-
ки Башкортостан должны 
иметь в салонах автотранспорта 
дезинфицирующие средства на 
каждого пассажира.

кой режим сохранится на всех 
трех этапах снятия ограниче-
ний в регионе. К слову, в При-
камье более четверти новых ин-
фицированных – люди старше 
65 лет. Ежесуточный прирост 
инфицированных на 18 мая со-
ставлял 4,8% — это показатель, 
позволяющий отследить дина-
мику распространения инфек-
ции в регионе, коэффициент 
заражаемости – 1,6.

Выходить из дома в Перм-
ском крае можно только до 
ближайшего магазина, а выгу-
ливать домашних животных 
– на расстоянии не более 100 
метров от жилища. С 11 мая 
разрешены одиночные прогул-
ки. С 12 мая возобновить рабо- * По данным на 19.05.2020.
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Сураева: «Женщин во власти 
Надежда Сураева, дирек-

тор ООО «Вятушка Агро», 
дочь бывшего руководителя 
Кировского молочного ком-
бината и экс-депутата ОЗС 
Василия Сураева, в сентябре 
прошлого года стала депу-
татом гордумы от «Спра-
ведливой России». Сразу 
после избрания Надежда 
Васильевна активно погру-
зилась в законотворческие 
процессы, однако её лич-
ность для многих до сих пор 
остаётся загадкой: информа-
ции о ней практически нет 
в Сети. Мы решили воспол-
нить этот пробел.

– Надежда Васильевна, 
в декабре при обсуждении 
городского бюджета-2020 
вы предложили отменить 
мораторий на введение 
налоговых льгот. На ваш 
взгляд, почему большин-
ство депутатов отказались 
от предложения?

– От моего предложения 
отказались только депутаты 
«Единой России». Это была 
единая позиция их фракции, 
а вразрез с линией партии 
некоторые депутаты голо-
суют только тогда, когда это 
касается их бизнеса и может 
нанести ему какой-то ущерб. 
Показательным примером 
для меня стало ноябрьское 
голосование, когда плани-
ровалось увеличить ставки 
по налогу на имущество для 
владельцев торговых и офис-
ных помещений. Оно всё на-
глядно проиллюстрировало. 
Когда был поднят этот во-
прос, ряд депутатов от «Еди-
ной России» воздержались, 
таким образом, не хватило 
голосов за повышение этой 
налоговой ставки. 

Почему вообще возникло 
это предложение и почему 
важно снизить налоговую 
нагрузку на население? При 
разработке проекта о сни-
жении налоговых ставок 
на имущество предполага-
лось установить понижен-
ные ставки в соответствии 
с социальной градацией по 
площади и кадастровой сто-
имости имущества. Напри-
мер, для квартир площадью 
до 50 квадратных метров и 
кадастровой стоимостью до 
2 миллионов рублей устано-
вить налоговую ставку 0,1% 
вместо 0,3%, которая уста-
новлена сейчас. Получится, 
что вместо, например, 6 ты-
сяч рублей собственник стал 

периоды. Никак не полу-
чается у администрации 
наладить эту работу и по-
лучить результат – чистый, 
удобный и безопасный го-
род. Причем вопрос очень 
серьезный: каждый год в 
городе есть жертвы – люди 
падают, ломают ноги, даже 
погибают, на детей падает 
снег с крыш. А нас уверя-
ют, что работа проводится 
огромная: проходят совеща-
ния, брифинги. Но это ни-
чего не дает. Вот как назвать 
эту «работу»?

Или ремонт дорог. В про-
шлом году нашей команде 
потребовалось выиграть два 
суда, чтобы были отремон-
тированы улицы Крупской 
и Стахановская. Мой кол-
лега Михаил Ковязин пред-
ставлял жителей в суде, а 
приемная партии Справед-

бы платить 2 тысячи. Для 
многих жителей города  это 
весьма существенное по-
слабление. 

И вообще, разве это спра-
ведливо, когда в Кирове на-
логовые ставки на имуще-
ство жителей города выше, 
чем в большинстве соседних 
городов? Не говоря уже о 
крупных городах, таких, как 
Москва, Санкт-Петербург 
или курортный Сочи.

С учетом снижающегося 
уровня жизни населения эта 
мера стала бы помощью для 
многих горожан. Но, к сожа-
лению, власть вообще никак 
не хочет искать другие пути 
для пополнения бюджета – 
только за счет людей.

– Но если будет меньше 
налоговых поступлений, где 
тогда городу брать деньги?

– Меньше налоговых по-
ступлений будет в случае, 
если продолжится такая на-
логовая политика, которая 
действует сейчас в нашем 
городе.

Высокие налоги способ-
ствуют тому, что бизнес ухо-
дит в другие регионы или 
закрывается. Предпринима-
тели зачастую переходят на 
выплату «серых» зарплат, 
происходит снижение ко-
личества рабочих мест, на 
этом фоне – общее сниже-
ние уровня зарплат, а в ито-
ге люди уезжают в другие 
регионы в поисках лучшей 
жизни.

Снижение налоговых ста-
вок или введение налоговых 
льгот – один из действенных 
инструментов для привле-
чения новых налоговых ре-
зидентов, стимулирования 
развития экономики. Таки-
ми инструментами успеш-
но пользуются во многих 
регионах России, но только 
не у нас.   

Не так давно, например, 
власти Удмуртии снизили 
ставку налога для бизнеса по 
«упрощёнке» до 1% в первый 
год работы и до 3% во второй 
год работы предприятия. В 
Кирове же действует ставка 
6%. А если предприятие пла-
тит налог не со всего дохода, 
а только с чистой прибыли 
(когда заплатит по всем рас-
ходам), то для него в Удмур-
тии действует ставка 5% на 
первые два года работы. В 
Кирове – 15%.  

За счет введения таких 
льгот власти рассчитывают 

привлечь в Удмуртию биз-
несменов из других регио-
нов и побудить их к созда-
нию новых рабочих мест в 
республике. И я думаю, что 
им это удастся. 

– В начале года уволил-
ся сити-менеджер Илья 
Шульгин. Какую оценку 
можете поставить за работу 
администрации?

– Работу администрации 
города оцениваю как неэф-
фективную. На мой взгляд, де-
ятельность чиновников вооб-
ще не направлена на результат. 
Для них главное – это процесс: 
всевозможные совещания, со-
гласования, рабочие группы и 
так далее. А о том, что процесс 
должен приносить результат, 
все забывают. 

Пара примеров – уборка 
города в летний и зимний 

ливая Россия готовила до-
кументы для судебного раз-
бирательства. Вдумайтесь: 
жители и депутаты через 
суд заставляют чиновников 
выполнить работу, за кото-
рую они получают деньги! 
Это же нонсенс. Поэтому и 
оцениваю работу админи-
страции как неэффектив-
ную.

– На ваш взгляд, стоит 
ли сокращать расходы на 
работу мэрии, аппарата ад-
министрации? 

– Конечно, необходи-
мость сокращения чинов-
ничьего аппарата уже давно 
назрела. Их стало слишком 
много, а расходы на их со-
держание полностью лежат 
на плечах налогоплатель-
щиков, которых, к слову 
говоря, с каждым годом при 

Одна из самых красивых женщин-депутатов 
Кирова – о законотворческих инициативах, 
семье и политических планах
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должно быть больше»
существующей налоговой 
политике становится все 
меньше.

– В Кирове неоднократно 
затрагивалась тема о совме-
щении постов главы города 
и главы администрации. На 
ваш взгляд, это было бы 
правильно или нет?

– Как мы все знаем, 
«двоевластие» в нашем го-
роде было введено в 2005 
году с принятием нового 
устава города. До этого го-
родом управлял глава ад-
министрации, избранный 
всеми жителями Кирова 
на прямых выборах, и име-
новался мэром. Потом эти 
должности разделили. Из-
менения обосновывались 
необходимостью разделе-
ния исполнительной и за-
конодательной власти, по 
примеру федерального и 
областного уровней. 

Но на деле фактическое 
разделение этих функций и 
выделение двух новых долж-
ностей градоначальников, а 
также отмена прямых выбо-
ров мэра позволила сделать 
обоих градоначальников 
подотчетными действующей 
власти, а не горожанам. Ведь 
на сегодняшний день отпра-
вить в отставку главу города 
или главу администрации 
можно только с подачи гу-
бернатора или большинства 
депутатов гордумы, которо-
го у оппозиции сейчас нет, 
а «партия большинства» на 
это не пойдет. Как и в слу-
чае с назначением этих двух 
должностей – мнение жите-
лей города в этих вопросах 
никак не учитывается. И это 
– неправильно! 

Многие кировчане до сих 
пор не понимают, в чем раз-
ница между главой города 
и главой администрации. 
Не так давно мы наблюда-
ли за тем, как градоначаль-

ники делили между собой 
пресс-службу, которая в ито-
ге в полном составе из вось-
ми человек перешла в струк-
туру гордумы, возникали 
недовольства и конфликты, 
кто из них должен присут-
ствовать на различных меро-
приятиях. В итоге нет одного 
лица, ответственного в целом 
за город. Какой смысл гра-
доначальникам эффективно 
работать, если удовлетво-
ренность жителей города ре-
зультатами их деятельности 
никак не повлияет на назна-
чение занимаемых ими по-
стов в дальнейшем?   

– Какими, на ваш взгляд, 
должны быть выборы мэра? 
Всенародными или через 
выборы депутатов? Или 
градоначальник должен на-
значаться?

– Считаю, что мэр должен 
быть один и избираться на 
прямых выборах жителями 
города Кирова и только им 
быть подотчетным. 

– По подсчетам, в этом со-
зыве гордумы восемь жен-
щин. Есть ли сложности или 
особенности работы в муж-
ском коллективе? Какие?

– Никаких сложностей 
работы в мужском коллекти-
ве у меня пока что не было. 
Во всем мире существует 
тенденция увеличения чис-
ла женщин во власти и в по-
литике. На данный момент 
восемь женщин в гордуме 
составляют примерно 22% 
от общего числа депутатов. 
Разумно было бы увеличить 
количество женщин-де-
путатов до 11 человек, это 
составило бы около 30% и 
позволило бы тем самым 
увеличить эффективность 
работы гордумы. Имен-
но такой процент женщин 
было рекомендовано иметь 

в составе национальных 
парламентов комиссией 
ООН по улучшению по-
ложения женщин. Ста-
тистика свидетельствует, 
что государства, имеющие 
в своих парламентах и пра-
вительствах меньше 30% 
женщин, плохо справляются 
с проблемами охраны мате-
ринства и детства, прав ре-
бенка и социальной защиты.

– Изменилась ли ваша 
жизнь после того, как вы 
стали депутатом?

– Да, безусловно, моя 
жизнь значительно измени-
лась после того, как я стала 
депутатом. У меня стало 
очень мало свободного вре-
мени. Стараюсь максималь-
но ответственно подходить 
к своей работе в качестве де-
путата, что занимает огром-
ное количество времени. Де-
лаю все от меня зависящее, 
чтобы быть эффективным 
депутатом и оправдать дове-
рие моих избирателей.

– Ваш брат – депутат 
ОЗС, вы – депутат горду-
мы. Как складываются от-
ношения с братом? Может 
быть, помогаете друг другу 
в политических вопросах, 
рабочих моментах?

– У нас с братом нор-
мальные родственные отно-
шения. Конечно, мы с ним 
обсуждаем многие полити-
ческие вопросы. Так как я 
в политике всего лишь не-
сколько месяцев, зачастую 
спрашиваю его мнение по 
интересующим меня вопро-
сам. Я ему доверяю.

– Мы не нашли вас в со-
циальных сетях. Не зареги-
стрированы?

– У меня есть аккаунты в 
некоторых соцсетях, но я их 
уже несколько лет вообще не 
веду (не выкладываю фото). 
Было время, когда выклады-
вала фотографии, но делала 
это крайне несистемно. Во-
обще в ведении соцстраниц 
не разбираюсь, да и особых 
потребностей и желания вы-
ставлять свою жизнь напо-
каз у меня нет. Кроме того, 
часто возникали какие-то 
технические проблемы, сле-
тали фотографии, удалялась 
вся информация и так далее. 
Поэтому несколько лет на-
зад, критически посмотрев 
на свои аккаунты, подумала, 
что, если что-то делать, нуж-
но делать это либо хорошо, 
либо лучше вообще не де-
лать, и приняла решение все 
удалить. Поэтому на данный 
момент использую соцсети 
исключительно для получе-
ния информации. Хотя с того 

времени многое изменилось 
в моей жизни. СМИ очень 
активно начали интересо-
ваться мной, мои избирате-
ли задают много различных 
вопросов. И на самом деле 
мне есть что сказать людям, 
поэтому я подумываю о ве-
дении страниц в соцсетях. На 
сегодняшний день есть акка-
унт приемной депутата Су-
раевой Надежды в соцсети 
«ВКонтакте» для удобства 
большинства избирателей.

– Можете рассказать о 
своих близких людях? На 
сайте гордумы написано, 
что у вас двое детей. 

– Я замужем, и у меня 
две дочери. Старшей, Вик-
тории, 10 лет, младшей, Ве-
ронике, почти полтора года. 
Они абсолютно разные по 
характеру. Викуля – очень 
творческая, прилежная и 
ответственная. А Никуся – 
настоящая «сорвиголова», 
позитивная, самостоятель-
ная, очень коммуникабель-
ная. Хорошо, когда есть 
замечательные бабушки и 
дедушки, которые помогают 
воспитывать внуков. Я им за 
это благодарна. Безусловно, 
очень помогает поддержка 
любимого супруга и мамы. 

– Вы сказали, что вашей 
младшей дочери полтора 
года. Но вы активно рабо-
таете и ведете обществен-
но-политическую деятель-
ность…

– Ни для кого не секрет, 
что для многих женщин важ-
но иметь возможность само-
реализации. Считаю, что для 
ребенка находиться днем с 
близкими надежными людь-
ми гораздо лучше, чем с не-
довольной собой, «зачухан-
ной» мамой 24 часа в сутки. В 
первый раз в декрете я была 
два месяца, с младшей доч-
кой в декрет вообще не хо-
дила, просто взяла отпуск на 
две недели. Ни в коем случае 
не призываю всех женщин 
следовать моему примеру. В 
таком сугубо личном вопро-
се решать, когда выходить на 
работу, должна сама женщи-
на по своему самочувствию и 
желанию. Большинству жен-
щин нравится заниматься 
домашним уютом и воспита-
нием детей, у них это лучше 
всего получается. И это заме-
чательно! Все мы разные, и 
любой выбор нужно уважать.

– Чем занимаетесь в сво-
бодное время?

– В свободное время 
люблю читать книги и со-
вершать долгие пешие про-
гулки. Очень люблю гулять 
по набережной от парка у 

филармонии до старого мо-
ста. Летом в хорошую пого-
ду зачастую хожу на работу 
пешком. В выходные часто 
гуляем с семьей в Порошино. 

К сожалению, в нашем го-
роде нормально ходить пеш-
ком возможно исключитель-
но в сухую погоду, которая не 
так часто бывает. Вместе с тем 
в Москве, Санкт-Петербурге, 
Казани, Нижнем Новгороде 
и во многих других городах 
России прогулки можно со-
вершать без всяких проблем 
не только когда на улице сухо. 
Потому что решены вопросы 
с уборкой снега, тротуарами 
и «ливнёвками». Для меня 
пройти 10 – 15 километров – 
в радость, которой я, как и все 
жители нашего города, лише-
на большую часть времени из-
за неэффективной работы ад-
министрации города. Все мы 
знаем, что движение – жизнь! 

Поэтому, чтобы поддер-
живать нормальную актив-
ность, вынуждена использо-
вать беговую дорожку или 
эллипсоид.

– Какие у вас политиче-
ские планы? Хотели бы себя 
попробовать в политике на 
более высоком уровне, на-
пример пойти в Госдуму или, 
может быть, замахнуться на 
президентство?

– Всему своё время. Очень 
рада, что вначале стала депу-
татом гордумы. Как на лю-
бой работе, прежде, чем стать 
руководителем, необходимо 
начать работать обычным 
сотрудником. Это позволяет 
лучше разобраться в деятель-
ности компании и знать все 
тонкости в работе, а в данном 
случае – тонкости работы 
муниципальной и государ-
ственной машины.

Считаю, что в нашей стра-
не в ближайшие 10 – 15 лет 
шансов занять пост прези-
дента у кандидата женско-
го пола, к сожалению, нет. 
Кроме того, шансы стать 
президентом у женщины из 
провинции, на мой взгляд, 
равны нулю. Поэтому фан-
тазировать на эту тему вооб-
ще не вижу смысла.

Думаю, нам всем нужно 
сосредоточиться на том, что 
есть, а не витать в облаках. 
Мне бы хотелось, чтобы наш 
город был чистым, уютным 
и комфортным для жителей. 
Я тут живу и работаю, тут 
живут мои дети, родные и 
близкие люди. И, конечно, 
свое будущее я связываю с 
любимым городом, за кото-
рый очень обидно. Поэтому 
в ближайшее время предпо-
читаю сосредоточиться на 
том, чтобы изменить к луч-
шему жизнь кировчан.

Досье:
Сураева Надежда Васильевна
Год и место рождения: 1983, город Киров.
Образование: высшее. Московская 
финансово-юридическая академия, специальность 
юрист.
Семейное положение: замужем. 
Две дочери: Виктория (10 лет), Вероника 
(1,5 года).
Любимое блюдо: сырники.
Любимая книга: «Семь навыков 
высокоэффективных людей: Мощные 
инструменты развития личности» Стивена Кови.
Любимый фильм: «Аватар».
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ОТЗЫВ ЧИТАТЕЛЯ

«Никогда мы не забудем...»
75 лет минуло со дня Победы в Ве-

ликой Отечественной войне и 79 лет – 
с начала блокады Ленинграда. Именно 
79 лет назад, летом 1941 года, в село 
Каменка Свечинского района прибы-
ли почти 100 детей, эвакуированных 
из осажденного города на Неве. 

Но их путь сюда не был быстрым. 
Несколько недель добирались ребята 
до принявшего их детского дома-ин-
терната в Каменке. Добирались на по-
ездах, подводах, баржах, порой под об-
стрелами и рискуя не добраться вовсе 
– так, один из составов, в котором на-
ходились более двух тысяч детей, был 
взорван немцами на станции Лычково 
Новгородской области. 

Очевидцы рассказывают, что соби-
рались в эвакуацию как на дачу: нена-
долго и не беря теплых вещей, надеясь 
вернуться домой до холодов. Но эва-
куация растянулась на долгие четыре 
года. 

В Свечинском районе ребята-ле-
нинградцы были размещены в 10 

детских домах. Один из них – в селе 
Каменка, туда, по рассказам селян, 
прибыло около сотни детей в возрасте 
от шести до 17 лет.

Сами бывшие эвакуированные 
вспоминают, что летом они в основном 
работали в колхозе, зимой – учились. 
Приняла их школа деревни Рыбаков-
щина, что в полутора километрах от 
Каменки. До прибытия детей-ленин-
градцев школа была пятилетней, а 
после – стала средней, чтобы возмож-
ность получить образование была и у 
старших школьников. 

В Каменке дети пробыли до 1944 
года. После снятия блокады их верну-
ли в родной город. 

Тогда почти на 40 лет связь села с 
детьми, прежде эвакуированными из 
города на Неве, прервалась, и только в 
1980-е годы культработники Каменки 
возобновили общение и поддержива-
ют его до сих пор. 

Благодарность жителям деревни 
за свое спасение, за доброту и вни-

Стелу в память о днях, провёденных детьми из блокадного Ленинграда в селе Каменка, 
установили в Свечинском районе. Ожидается, что открытие памятного знака, созданного 
при поддержке Справедливой России, состоится в июне

мание ленинградцы пронесли через 
всю свою жизнь. Несколько бывших 
воспитанников детского дома даже 
приезжали в Каменку, чтобы уже в 
сознательном возрасте посмотреть на 
места, где провели четыре года жизни. 

А в этом году в честь 75-летия По-
беды председатель Свечинского отде-
ления Справедливой России Галина 
Манина решила увековечить память о 
пребывании в Каменке детей из осаж-
денного города. Она подготовила про-
ект и заказала изготовление памятно-
го знака.

– Мне хотелось оставить потомкам 
память о том, что жили у нас дети из 
блокадного Ленинграда, – говорит Га-
лина Ивановна.

Стелу из мраморной плиты, изготов-
ленную при материальной поддерж-
ке Справедливой России и местных 
предпринимателей, установили рядом 
с памятником воинам-освободителям в 
Каменке в канун юбилея Победы. Вот 
только торжественного открытия пока 

Кировским учителям хотят выплатить 
компенсацию за дистанционную работу

Депутаты предложи-
ли доплатить учителям 
за дистанционную работу. 
Мнение о том, что это необ-
ходимо сделать, высказала 
на заседании гордумы пред-
ставитель Справедливой 
России Надежда Сураева. 
Коллеги по партии ее поддер-
жали. По словам Сураевой, в 
последние два месяца усло-
вия труда педагогов сильно 
поменялись, при этом никак 
не изменилась зарплата. 

– При таких изменени-
ях, которые произошли в 

С таким предложением на заседании Кировской городской думы 
выступила Надежда Сураева

связи с коронавирусом, 
из-за того, что учителя 
стали работать больше 
за компьютером, должна 
быть проведена оценка 
труда. На днях у нас была 
встреча с учителями, и 
мы уточнили, предостав-
лялись ли в связи с из-
менением условий труда 
компьютеры, компенси-
руются ли средства на ин-
тернет. Они ответили, что 
ничего этого нет. И это 
нарушение трудового за-
конодательства, чтоб вы 

Этот отзыв пришёл на нашу электронную почту: 
pr-spr@mail.ru, и мы с удовольствием его публику-
ем. Мы всегда рады получать обратную связь от на-
ших читателей, это позволяет понимать, в правиль-
ном ли направлении мы движемся и какие темы 
более всего интересуют жителей области. 

«Просмотрела все газеты, которые можно купить у нас на почте: «Ки-
ровская правда», «Вятский край», «Комсомольская правда», «Аргумен-
ты и факты», «Собеседник», «Наша версия», «Всем», «Желтая газета», 
«Жизнь», «Российская газета», «Вятский садовод». Наша библиотека вы-
писывает только газеты: местную – «Сельский труженик» и газету КПРФ 
«Правда». Смотрела за период примерно в полгода. Эта периодика 
дает ответы на многие вопросы.

Из-за пандемии газету КПРФ просмотрела в недостаточном объеме, 
библиотека в настоящее время с читателями не работает.

Газета «Время справедливости на Вятке» партии Справедливая Россия 
отличается от других газет тем, что на первой ее странице и в каждом 
номере газеты можно найти информацию о деятельности депутата Госу-
дарственной думы от партии Справедливая Россия Вадима Белоусова, 
о том, что делается для защиты прав простого человека. И все это 
максимально четко и наглядно. Всего этого не найдешь в других газетах, 
или очень короткие статьи увидишь. Тут же невозможно не прочитать  
рубрику «Короткой строкой».

Газета эта – самая близкая простому народу, в нашем районе ее 
получают 399 человек, причем бесплатно. Выходит газета один раз в 
месяц и не перегружает информацией, но касается самых наболевших 
вопросов, волнующих всех. Номер газеты от 30.01.2020 очень значи-
мый.

Мне, как читателю, были интересны такие статьи. «Огненная высота», 
о поисковиках Великой Отечественной войны. На эту тему читала кни-
гу современного писателя Алексея Ивакина «Прорвать блокаду», стоит 
прочитать. Заинтересовала статья «Каждый 40-й россиянин болен ра-
ком» – все четко и понятно. Интересная статья «Как спасти урожай от 
дроздов и скворцов», но наши вороны чучел, стеклянных банок и всяких 
блестящих предметов перестали бояться. Я закрываю от них гряды с 
клубникой тонким спанбондом, а чтобы его не сдуло ветром, по краям 
кладу кирпичи. 

Но самыми важными для меня статьями были «11 способов продлить 
жизнь стиральной машине» и «Теплопотери частного дома».

Спасибо бывшему председателю местного отделения партии Раисе 
Ивановне Теплых и настоящему председателю Луизе Васильевне Пи-
ковой за подписку на газету. Многие читатели в Унинском районе их 
благодарят за получение газеты «Время справедливости на Вятке». Есть 
люди, читающие эту газету «от корки до корки», они уважаемые всеми 
в районе. Те, кто с утра до вечера занят на работе, – например соци-
альные работники, приходящие домой утомленными, а им еще для семьи  
и приготовить что-то нужно, – ценят рубрику рецептов на последней 
странице.

Вот такой мой взгляд со стороны.
Эльвира Егорова, п . Уни, пенсионер».

не случилось: пандемия внесла свои 
коррективы. Однако Галина Манина 
надеется, что проведение мероприятия, 
посвященного установке стелы, станет 
возможным уже в июне. 

знали, – отметила Наде-
жда Васильевна. 

Заместитель главы адми-
нистрации по соцвопросам 
Лариса Копысова заметила, 
что берет вопрос в работу. 
«Мы проработаем его с ди-
ректорами школ, чтобы по-
нять, какой педагог и за ка-
кую работу может получить 
компенсацию. Я вам обе-
щаю», – сказала чиновница. 
При этом первые лица горо-
да напомнили, что все допла-
ты учителям осуществляют-
ся на областные деньги.

От корки до корки
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Как защитить свои права в период 
пандемии
Увольнение под 
предлогом пандемии. 
Это законно?

В обращении ко всем рабо-
тодателям было четко сказано, 
что нельзя расторгать трудовые 
договоры по такому обстоя-
тельству. Если работодатель 
прибегнет к таким мерам, его 
компанию ждут масштабные 
проверки со стороны работ-
ников прокуратуры, трудо-
вой инспекции и налоговых 
органов. К сожалению, это не 
значит, что трудовые права ра-
ботников под защитой. Скорее 
всего, работодатель прибегнет 
к иным предлогам, для того 
чтобы сократить штат и спасти 
свой бизнес. В любом случае 
работник имеет право бороть-
ся за свое рабочее место. Да-
вайте посмотрим, как это сде-
лать оперативно и наверняка.     

Куда жаловаться 
на несправедливое 
увольнение 

ТРУДОВАЯ ИНСПЕК-
ЦИЯ. Прежде всего жалуй-
тесь в Государственную ин-
спекцию труда. 

Вы можете позвонить на те-
лефон горячей линии Роструда 
по коронавирусу и сообщить о 
нарушении своих трудовых 
прав: 8-800-707-88-41 (звонок 
бесплатный). 

Также вы можете уточ-
нить адреса и контакты ин-
спекций в вашем регионе на 
сайте Роструда и лично обра-
титься в ведомство. 

К сожалению, угроза панде-
мии внесла коррективы в рабо-
ту и этого ведомства. Роструду 
рекомендовано временно пре-
кратить личный прием граж-
дан. Поэтому перед посеще-
нием инспекции уточните, в 
каком режиме работает прием-
ная в вашем регионе и работа-
ет ли вообще. Если временно 
прием граждан не проводится, 
можно отправить жалобу в 
инспекцию по почте с уведом-
лением о вручении либо, не 
выходя из дома, обратиться к 
цифровой форме подачи жа-
лобы. 

Жалобу можно подать на 
сайте Онлайнинспекция.рф. В 
разделе «Сообщить о пробле-
ме» выберите категорию про-
блемы «Увольнение». Далее 
нажмите на категорию «Неза-
конные увольнения». Система 
предложит вам оставить обра-
щение для организации про-
верки компании либо для по-
лучения консультации. Будьте 
готовы занести подробно свои 
персональные данные в от-
крывшуюся форму обращения 
и приложить имеющиеся до-
кументы о незаконном уволь-

нении. Ответ по такой форме 
подачи жалобы должен посту-
пить к вам на указанный адрес 
почты в течение 30 дней.   

ПРОКУРАТУРА. Если 
в связи с угрозой пандемии 
местный надзорный орган пре-
кратил личный прием граждан, 
жалобу придется либо напра-
вить по почте с уведомлением 
о вручении, либо воспользо-
ваться электронным серви-
сом genproc.gov.ru. Заходим 
на сайт ведомства. В разделе 
«Контакты» выбираем вклад-
ку «Прокуратуры субъектов», 
там заполняем данные о сво-
ём регионе и городе, чтобы 
попасть на страницу регио-
нальной прокуратуры. Как 
правило, на сайте каждой 
региональной прокуратуры 
есть возможность обратиться 
либо через интернет–приём-
ную, либо по адресу электрон-
ной почты. Ответ по такой 
форме подачи жалобы должен 
поступить к вам на указанный 
адрес почты в течение 30 дней.     

Что грозит 
работодателю 
за самоуправство?

Незаконное увольнение со-
трудника, в том числе из-за 
коронавируса, – грубое нару-
шение Трудового кодекса РФ. 
Действующим законодатель-
ством предусмотрена админи-
стративная и уголовная ответ-
ственность за такое нарушение. 
По заверению Правительства 
РФ, увольнения в период пан-
демии будут также караться 
серьезными штрафными санк-
циями. То же самое будет и при 
несоблюдении других трудовых 
аспектов. В том числе при от-
сутствии возможности работать 
дистанционно на время панде-
мии, возможности предоста-
вить подчиненным оплачивае-
мые трудовые отпуска и пр. 

Если сократили 
зарплату 
из-за «удалёнки»

Есть только один вариант, 
когда работодатель может сни-
зить заработную плату при пе-

реходе на «удалёнку»: если вы 
сами на это согласитесь. Это 
связано с порядком перевода 
сотрудников на удаленную ра-
боту. 

Как это должно быть орга-
низовано? 

– Работодатель составляет 
список переводимых на «уда-
лёнку» сотрудников, порядок 
их работы: график, способ об-
мена информацией о задачах. 

– Издает приказ о времен-
ном переводе работников на 
удаленную работу и знакомит 
с ним подчиненных. Работо-
датель должен убедиться в 
том, что у людей есть ресурсы 
для работы дома, предоставить 
технику и материалы. 

– С сотрудником заключа-
ется дополнительное соглаше-
ние. В нем закрепляются новое 
место работы, функционал и 
зарплата. 

Обратите внимание! В 
допсоглашении должны быть 
четко прописаны обязанно-
сти и критерии оценки тру-
да для выплаты зарплаты и 
премии. Если присутствует 
формулировка: «Премия вы-
плачивается на усмотрение 
работодателя» – это лазей-
ка, которая позволит оста-
вить работника без премии. 

Если на «удалёнке» сотруд-
ник выполняет все обязанно-
сти, прописанные в трудовом 
договоре и должностной ин-
струкции, то уменьшение его 
заработной платы недопусти-
мо. 

ВАЖНО! Зарплата не 
зависит от места работы, 
а только от квалифика-
ции, сложности работы, 
количества и качества 
труда (ст. 132 ТК РФ). 

Закон дает право понизить 
зарплату сотруднику лишь в 
двух случаях: 

Пандемия коронавируса вносит свои коррективы в работу многих россиян. Кто-то 
сталкивается с сокращением зарплат, кто-то – с увольнением, а кого-то 
отправляют в отпуск за свой счёт. Что из этого законно и как можно защитить 
свои права перед работодателем, читайте в нашем материале

– с письменного согласия 
работника; 

– при изменениях органи-
зационных и технологических 
условий труда. Это, например, 
изменения в технологии про-
изводства, структурной реор-
ганизации производства. Пере-
ход на дистанционную работу к 
этому пункту не относится. 

Если работодатель нарушил 
законодательство и все-таки 
понизил вам заработную плату, 
ссылаясь на переход на дистан-
ционную работу, жалуйтесь в 
трудовую инспекцию. Звоните 
на горячую линию Роструда по 
номеру 8-800-707-88-41 (зво-
нок бесплатный по всей Рос-
сии) либо оставьте жалобу на 
специальном сайте госоргана 
– Онлайнинспекция.рф.

Если отправили в 
отпуск за свой счёт

Отправить сотрудника в от-
пуск за свой счет и не нарушить 
закон можно только в одном 
случае – по письменному за-
явлению работника. Правила 
предоставления отпуска без 
сохранения заработной платы 
прописаны в ст. 128 ТК РФ. 
Сколько отдыхать за свой счет – 
вопрос индивидуальный. Рабо-
тодатель должен договориться с 
каждым сотрудником отдельно. 
Но никаких предельных границ 
закон не предписывает. Исклю-
чение составляют лишь муни-
ципальные и государственные 
служащие, которым уходить в 
такой отпуск более чем на один 
год запрещено. Если сотруд-
ник не согласен уйти в неопла-
чиваемый отпуск, то заставить 
его нельзя. Но будьте готовы 
к тому, что принципиальность 
в защите своих прав приведет 
к конфликту с руководством. 
Заставить работодателя соблю-
дать закон можно только одним 
способом – пожаловаться в 
трудовую инспекцию. Сделать 
это можно даже в случае, если 
сотрудник под действием угроз 

всё же написал заявление на не-
оплачиваемый отпуск.  

ВАЖНО ЗНАТЬ! Если 
вы ушли в отпуск раньше 
или отдыхали дольше, 
чем согласовали с руко-
водством, то это расцени-
вается как прогул (ст. 81 
ТК РФ). За такое наруше-
ние работодатель может 
уволить сотрудника по 
своей инициативе. 

Если вас заставляют напи-
сать заявление на отпуск за 
свой счет из–за коронавируса 
– жалуйтесь в Государствен-
ную инспекцию труда. 

После обработки жалобы 
инспекция проведет провер-
ку работодателя. Для этого на 
место работы приедет трудо-
вой инспектор либо сотрудник 
прокуратуры. Если нарушение 
подтвердится, то, согласно ст. 
5.27 КоАП РФ, к работодателю 
могут применить одно из нака-
заний, в зависимости от того, 
первый это подобный случай 
нарушения трудовых прав со-
трудников или повторный.   

Если случай ПЕРВЫЙ, то 
возможны следующие наказа-
ния: 

– штраф в размере от 1000 
до 5000 руб.; 

– простое предупреждение 
(для должностных лиц и ин-
дивидуальных предпринима-
телей); 

– штраф от 30 тыс. до 50 тыс 
руб. (для юридических лиц).   

Если случай ПОВТОР-
НЫЙ, то возможны следую-
щие наказания: 

– штраф от 10 тыс. до 20 тыс. 
руб. или дисквалификация на 
срок от одного года до трёх лет 
(для должностных лиц); 

– штраф от 10 тыс. до 20 
тыс. руб. (для индивидуальных 
предпринимателей); 

– штраф от 50 тыс. до 70 тыс. 
руб. (для юридических лиц). 

  
ВАЖНО ЗНАТЬ! Штраф 

будет налагаться за КАЖ-
ДЫЙ ОТДЕЛЬНЫЙ выяв-
ленный факт, поэтому 
суммы могут оказаться 
достаточно существен-
ными. Как правило, со-
блюдение установлен-
ных норм обойдется 
компании «дешевле», 
чем отправка работни-
ков в отпуск без оплаты 
из-за коронавируса.

Если у вас возникли иные вопросы и вам необходима консультация гра-
мотного юриста, вы можете получить ее бесплатно в Центре защиты прав 
граждан СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ по телефону в Кирове (8332) 68–02–23.
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на Вятке

С Днём Победы!
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